

500名の県同盟をめざして 会員拡大運動にとりくもう

国賠同盟奈良県本部会長 加藤 宣之

第40回全国大会から4ヶ月経過しました。大会では、「2万人同盟を一日も早く実現」を誓い合い、10月1日現在、実増23名の会員を拡大し、全国の会員数は1万6631名の同盟になっています。

県同盟は8月21日の第34回奈良県本部総会で500名の県同盟をめざし会員拡大運動に取り組む方針を打ち出し、会員2名増やしましたが、残念ながら4名の方がお亡くなりになり、会員現数は401名にとどまっています。

11月1日に開催された中央常任理事会の報告では、10月末現在で映画「わが青春つきるとも一伊



奈良県版

No. 358

2022年11月15日

治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟
奈良県本部
〒631-0033
奈良市あやめ池南1-9-27
加藤宜之気付
☎ 0742-43-0762
振替 0990-2-209460
治安維持法国賠同盟
奈良県本部

われわれの運動の基本

ふたたび戦争と暗黒政治を許さないために

- 一、治安維持法体制の復活に反対する
- 二、国は、治安維持法が人道に反する悪法であつたことを認めること
- 三、国は、治安維持法犠牲者に賠償を行うこと

「藤千代子の生涯」は全国で350の会場、約6万人の方が鑑賞しましたが、この映画の上映運動と会員拡大を目的意識的に取り組んだ新潟、長野、東京、長崎の4県では会員拡大で自主目標を達成、また1宮城、埼玉、千葉、石川の4県では大会後2桁の会員拡大を達成しています。

奈良県では9月、10月に4会場で実数865人の観客が参加され、大成功をおさめました。開催会場地元の奈良支部、大和郡山支部での会員拡大はもちろん、大和高田市、橿原市などの中南和地域と生駒市で会員拡大の可能性が大いに広がっています。（3面に続く）

安倍元総理の追悼モニュメント

提案されました。増額の内容は、バスやタクシー待ちの利用者のための屋根(駅前シェルター)の材質を透明なものにするというものです。

設置計画中止に追い込む

2022年10月30日

奈良市議会議員

井上昌弘

(国賠同盟員で日本共産党奈良市会議員の井上昌弘さんから投稿していただきました)

9月奈良市議会はさながら「統一協
会議会」でした。

旧統一協会の関連団体が主催する
「ピースロード」というイベントに奈良市
が毎年後援名義を与えている問題を指
摘しました。このイベントの実行委員長
は自民党の小林茂樹衆議院議員、副実
行委員長は同党の北良晃奈良市議会
議長です。奈良市は過去にさかのぼって
後援名義貸しを撤回することを約束し
ました。

備費用を約1億円追加する補正予算も

合わせたこともあり、なんらかの追悼モ
ニュメントを設置したいと述べ、9月ま
でには専門家の意見なども聞き、構想
をまとめたいとしていました。しかし私
は、交差点の中心部に施設を作ること
で交通事故の危険性が高まること、恒
久的に安倍氏を礼賛する施設となり、
反社会的カルト集団と政治との関係を
断ち切ることを困難にすることなどを
指摘し、設置しないことを強く求めま
した。市議団にも「税金投入はやめてく
れ、「毎年7月8日には全国から右翼
が押しがけ、聖地になる」などの声が寄
せられていました。10月4日に市長は
追悼モニュメントを設置しないことを正
式に表明しました。

さらに西大寺駅北口の駅前広場の整
備費用を約1億円追加する補正予算も
います。引き続きチェックを強めていき
ます。

治安維持法国賠同盟の

68年に結成されました。」（国賠同盟
の規約前文）

（一面から続く）

一層の発展を

「不屈の日本共産党に学ぶ」

日本の平和と民主主義、社会進歩のために不屈の闘い進める中で、創立10周年を迎えた日本共産党に心からのお祝いを申し上げます。そして、今後の一層の発展を祈念申し上げます。

同時に、治安維持法犠牲者国家賠償要求同盟（以下「国賠同盟」）は、日本共産党の不屈の歴史に学び、一層の発展を期して奮闘する決意を新たにしています。

国賠同盟は1968年に、「戦前の歴史の真実を明らかにし、日本国民の平和と民主主義のための闘いの伝統を受け継ぎ发展させること、そしてこの平和と民主主義の闘いの故に国家権力による弾圧を受けた人々に対する国の謝罪と賠償を実現させることの目的を掲げ19

が、「戦前の歴史の真実を明らかにする」点でも、「日本国民の平和と民主主義の闘いの伝統を受け継ぐ」点でも、日本共产党の創立当時から深い繋がりを持つ組織であり、日本共产党と強く連帯し共同の闘いをすすめきました。治安維持法でもっとも厳しく弾圧された日本共产党員を含む治安維持法で弾圧された先人の事績を調査・研究・顕彰活動をすすめました。

今後も私たちは、日本共産党の100年の歩みに深く学び、支配層によって歪められた歴史認識をただすなかで、再び戦争と暗黒政治を許さない闘いで、国賠同盟の役割を發揮するため全力で取り組む決意です。

いくら会員拡大の対象者があつても、目的意識的な拡大行動がなければ、かけ声だけで終わってしまいます。支部を中心とした毎月の拡大目標を明確にし、誰が、どこに行くかの具体的な計画が必要となります。

上映会場ですべての入場者に袋詰めで国賠署名と漫画家のワタナベコウさんの国賀同盟加入申込書を入れてあります。ぜひ署名と会員拡大のひと声をかけてください。

治安犠牲者国家賠償要求同盟
奈良県本部会長
加藤宣之

「わが青春つきるとも」——伊藤千代子の生涯

—上映会4会場すべて成功しました!—

が出ましたので、相談の結果、この次の映画の実行委員会の立ち上げ資金として、国賠同盟が責任をもってプールしておくる事となりました。

今回

の上映運

動に参

加する

なかで、

中南和

地域で

がもてた

事は大

きな成

果です。

同時に、

日常的

な運動



奈良県上映実行委員会のみなさん

成功的原動力となつたのは、実行委員会の皆さん熱い思い、現地で協力して下さったスタッフの皆さん見事な連係プレイ、コツコツとチケットを売り、友達と誘い合つて来てくださった大勢の皆さんがいたからです。少しだけ残金

観客数

ならまちセンター	229名
大和高田産業会館	222名
郡山城ホール	232名
生駒コミュニティホール	182名

合計 865名

上映運動にかかわって下さったすべての皆さんに心から感謝申し上げます。



もし伊藤千代子さんが生き続けていたら

越山のぶ子

私の父(青木康次)は、治安維持法で1933年と1934年と2度逮捕されています。偶然母も同1933年に同法によりつかまっています。

実行委員会のみなさん

早くから集まって準備する

た学生たちと



人だったんだなあと思いました。彼女が生き続けておられたら、どれだけ偉業をなし遂げられたことか…。とても残念です。全国あちこちにこのように命を落とされた方がいっぱいおられたと思われます。そのような人々にも伊藤千代子さんのように、スポットがあてられ、多くの人々に知らせられたらしいな

と思いました。

濃い人生をかけぬけられたのだなと、思い出しました。勤勉で心の暖かいやさしい人だつたんだなあと思いました。彼女が生き続けておられたことか…。とても残念です。全国あちこちにこのように命を落とされた方がいっぱいおられたと思われます。そのような人々にも伊藤千代子さんのように、スポットがあてられ、多くの人々に知らせられたらしいな

と思いました。

5

それよりちょっと前の時代に密度の濃い人生をかけぬけられたのだなと、思い出しました。勤勉で心の暖かいやさしい人だつたんだなあと思いました。彼女が生き続けておられたら、どれだけ偉業をなし遂げられたことか…。とても残念です。全国あちこちにこのように命を落とされた方がいっぱいおられたと思われます。そのような人々にも伊藤千代子さんのように、スポットがあてられ、多くの人々に知らせられたらしいな

と思いました。

濃い人生をかけぬけられたのだなと、思い出しました。勤勉で心の暖かいやさしい人だつたんだなあと思いました。彼女が生き続けておられたら、どれだけ偉業をなし遂げられたことか…。とても残念です。全国あちこちにこのように命を落とされた方がいっぱいおられたと思われます。そのような人々にも伊藤千代子さんのように、スポットがあてられ、多くの人々に知らせられたらしいな

と思いました。

原作者の

藤田廣登さ

んの原作の中、とても印象的なと

ころ大学の

学長、(竹下

景子さん演

じる)と、と

らまあられ

た

牢獄の中で「赤旗の歌」を一斉に歌う画面に涙

M・Y

土屋文明の「こうろざしつつたふれしをとめよ 新しき光の中におきて思はむ」、若き女性たちが「封建的、奴隸的な環境を制度を変えたい、女性が解

放される世の中を創りたい」と命がけの
闘争に参加。理不尽の荒波の中、命を落とした。

この短歌に感動して以来、事実と歴

史に学んだ20才の私は、人生を大きく転換。今も「女性も普通の人間として自立した自分の人間と生きたいと今も思っています。

映画を見ていて、胸が締め付けられ涙が。自分の思い上がりや弱さを目前に突きつけられた感じがした。

現現在では考えられない意志の強さ、そして女性の強さ。牢獄の中で、同志たちの情報交換することや「赤旗の歌」を一斉に歌う画面、他の同志たちを思い、共に生きようとする姿勢。拷問にも耐え、恋人が転向した事実を知った時、精神的に追い詰められ「天皇陛下万歳」をくり返す千代子。涙が止まりませんでした。

まだまだ女性の解放が進んではいませんが、この方たちが尊い歴史を刻んでくれたおかげで、現在の私たちの運動があるのですよね。

若い先輩の人生ですが、先人たちのように生きたいと今も思っています。素晴らしい映画ありがとうございました。気の合うメンバーと見られたこと

も、大切な時間を共有できたことも貴重な記憶になりました。

この映画を作るために奔走して下さった皆様、上映委員会の皆様に敬愛の念と共に深く感謝申し上げます。



客席は観客でぎっしり!!生駒南口
ミニティセンター

感想文をお寄せ下さい 一文集をつくりますー

会場などでたくさんの感想文をお寄せ頂きありがとうございました。都合で書けなかつた方、今からでも下記にお寄せ下さい。

(良ければ、氏名、年代、市町村を)

Fax0742-31-2394

メール qmms04972@iris.eonet.ne.jp

◇川 柳◇

縁切りと世間に言って裏で逢い
ありえないサラ金行って布施をする

奈良の愚僧

「靈感」と持ちつ持たれつ深い仲

丁寧な説明近頃カラ文句

物価高あれもこれもで音(値)を上げ

る

郡山支部 杉本英雄

署名数・会員数の到達

(一〇月三一日現在)

団体署名 一(前月比増減なし)

個人署名 一〇〇(前月比三〇増)

会員数 四〇一(前月比増減なし)



映画『わが青春つきるとも』にあわせて作られた好評の新しい入会用紙です。

大いに活用しましょう。

「不屈」はみんなでつくる機関誌です。
あなたの声を、作品を、とくだねニュースを、なんでもお寄せください。お待ちしています。
送り先は、本号4ページ、感想文の送り先と同じです。

季節の
言の葉

言葉こそ 戦争終わらす 武器である

「優しい言葉が大切」と15才の作者。中学生が喝破する言葉の効能。

編集後記

キンモクセイの香りは、そろそろ終わりでしょうか。これからは紅葉ですね。短い間の良い季節です。この時季に思い出す方がいます。

看護師だった頃、チャーミングで、でもかなり認知症がすすんでいる患者さんです。「今日は11月3日。何の日だったかな?」と質問した私は文化の日と答えると思っていました。ところが少し考えて、背すじをピンとのばし、はっきりした口調で「日本国憲法発布の日」と答えたのです。その表情から、あの頃の国民にとって新しい憲法は希望の光だったのだと感じました。

今、その光を搖るがす風が強まっています。ロシアによるウクライナ侵略や北朝鮮の相次ぐミサイル発射に乗じて、軍拡や憲法改悪の大合唱です。軍事的な緊張が高まり、不安や危険があるからこそ、平和憲法を持つ日本政府が求められている、果たさなければならない平和外交の役割は大きいと思います。

暮らしを押しつぶす、平和も押しつぶす大軍拡をやめさせましょう。平和憲法を守る共同の輪をひろげましょう。(E·I)